## PRIMERA LEGISLATURA ORDINARIA DE 2005 19.ª B SESIÓN (Matinal)

## **JUEVES 24 DE NOVIEMBRE DE 2005**

El señor PRESIDENTE (Marcial Ayaipoma Alvarado).— Gracias, congresista Cabanillas.

Tiene el uso de la palabra por Perú Posible, congresista Wilmer Rengifo, hasta por cinco minutos.

El señor RENGIFO RUIZ, Wilmer (PP).— Gracias, señor Presidente.

Presidente, antes de empezar el debate quisiera destacar algunos logros importantes de la política económica que ha conseguido éste Gobierno.

Por ejemplo, el crecimiento sostenido el orden del 5% y esto explica especialmente por el aumento de las actividades en minería, hidrocarburos y en la construcción y en la expansión de las exportaciones de nuestros productos hacia el exterior.

También, Presidente, vemos cómo se ha logrado el incremento en la recaudación tributaria y con ello se ha podido materializar importantes programas, como, por ejemplo, Techo Propio, Mivivienda, Mi Cocina, entre otros.

Y, se ha logrado también importante crecimiento de alrededor del 21% a la inversión privada, eso quiere decir, señor Presidente, que hay confianza en nuestro país por parte del inversionista.

También, Presidente, no podemos olvidar la importancia de la concretización de las obras de infraestructura con el apoyo de la inversión privada y el Gobierno, como, por ejemplo, son los ejes multimodales tanto del sur como del norte e importantes proyectos como Olmos.

Saludamos, también señor Presidente, dentro de este presupuesto que se han tocado temas importantes, como por ejemplo, el Ejecutivo tiene que hacer valer su palabra y manifiesta que se va a reducir el Impuesto a las Transacciones Financieras, aunque ahora vemos con cierto escepticismo que esto no podría darse, creo que eso estaría cambiando las reglas de juego que regularmente el MEF y la PCM no han estado de acuerdo, yo espero que en esto haya un pronunciamiento por parte del Ministerio de Economía y Finanzas si es que se va a reducir o no el ITF.

Presidente, también saludamos que se está incrementando porcentualmente los recursos asignados a los gobiernos locales y a los gobiernos regionales y vemos cómo los principales gastos de inversión se están realizando tanto por las regiones como los gobiernos locales y solamente un 45% lo va a ejecutar en este año el Gobierno central.

También vemos, Presidente, una marcada voluntad descentralista en la cuarta disposición final y transitoria este proyecto que establece que los gobiernos locales pueden utilizar hasta un techo de un 20% que vienen de sus regalías y de su canon minero, para gastos de mantenimiento en obras de infraestructura y conservación del medio ambiente, y que incluso pueden utilizar el 100% para obras de infraestructura. Creo que este es un punto favorable para los gobiernos locales y que siempre han estado esperando. Presidente, el ministro ha manifestado que un 95% del presupuesto se basa en la recaudación fiscal y

vemos cómo mi departamento, el departamento de Lambayeque, ocupa un quinto lugar en aportes al fisco, sin embargo vemos con preocupación que ocupa casi uno de los últimos lugares en porcentaje de la distribución del presupuesto.

Aprovecho la oportunidad, Presidente, para mencionar que al mismo tiempo en el Ejecutivo existen diversas trabas burocráticas, que importantes proyectos como por ejemplo el proyecto Olmos e IIRSA Norte no pueden empezar a realizarse, vemos y hemos conversado con el Ministro de Transportes que por una adenda, llamada Adenda Núm. 1 que en Ositran hace mucho tiempo no se debate, ya son alrededor de seis meses, no puede empezarse a ejecutar el importante proyecto de IIRSA Norte o la interoceánica del norte.

Y al mismo tiempo y habiendo tenido diferentes reuniones con el Ministro de Economía vemos que a pesar de todo todavía no se puede solucionar una adenda para iniciar este importante proyecto del proyecto Olmos.

Espero que estas trabas burocráticas dentro del Ejecutivo lo más pronto posible se puedan solucionar. Y aprovecho la oportunidad también, Presidente, para mostrar mi sorpresa en la forma cómo el Contralor de la República siendo un ente eminentemente técnico se ha convertido en un ente eminentemente político. Da opiniones sobre los proyectos de inversión casi a diario a los medios de comunicación. Creo que el Contralor debe tomar su lugar y empezar a hacer el control de los proyectos y no emitir opiniones cuando ya se han dado las concesiones respectivas en las diferentes inversiones del país.

Presidente, escuchamos cómo las diferentes carteras ministeriales nos manifiestan que su presupuesto es muy pequeño y que posiblemente no se puedan cumplir metas. Lo han manifestado diferentes ministros, como la Ministra de la Mujer que necesita un mayor presupuesto, el Ministro de Educación que necesita cumplir con darle más luz y agua a los colegios y mejorar la infraestructura, el Ministro de Agricultura que necesita un mayor presupuesto para cubrir las demandas de los agricultores.

Sin embargo también vemos, señor Presidente, con preocupación, cómo casi la mayoría de ellos se han preocupado por la reducción en sus consultorías. Presidente, yo creo que si nos debemos ajustar los pantalones algunos, pues debemos hacerlo todos y en el Ejecutivo en este rubro también deberían ajustarse los pantalones.

Si me permite, señor Presidente, un par de minutos para poder concluir.

## El señor PRESIDENTE (Marcial Ayaipoma Alvarado).— Continúe.

El señor RENGIFO RUIZ, Wilmer (PP).— Por ello, Presidente, creo que es esencial que se evalúe la disminución del gasto corriente en el Ejecutivo, nos sorprende como el Ministerio de Economía y la PCM han aumentado sus gastos en consultorías y eso está reflejado en el Presupuesto de la República. Nos sorprende también cómo se ha destinado un mayor presupuesto al pago de planillas y adquisición de bienes y servicios el Gobierno Central.

Si nos manifiestan que hace falta dinero para atender a los pobres, para comprar medicinas, para atender a los agricultores, para atender a los colegios del nivel rural del país, no entendemos cómo se pueden gastar casi 2 millones de soles en ampliación de la capacidad instalada de la Presidencia del Consejo de Ministros, no entendemos para qué o no entendemos por qué se quieren gastar 12 millones

para el fortalecimiento de la capacidad institucional del Ministerio de Economía y Finanzas.

Presidente, son muchos millones de soles que se gastan en estos rubros y no se dedican a donde más se necesitan, como es la infraestructura a nivel descentralizado.

Y también nos sorprende que se haya querido incluir en el presupuesto y en la Ley de Endeudamiento 300 millones de soles para atender al Banco Wiese.

Si me permite, Presidente.

El señor PRESIDENTE (Marcial Ayaipoma Alvarado).— Para culminar, congresista.

El señor RENGIFO RUIZ, Wilmer (PP).— Para atender al Banco Wiese en un tema de salvataje que se ha querido incluir, lo dijo la presidenta de la Comisión de Presupuesto.

Creemos que estos temas sí dejan mucho que desear por parte de la elaboración del presupuesto y la Ley de Endeudamiento que ha hecho el Ejecutivo. También, Presidenta, quisiéramos recalcar algo, preguntamos al Ministro de Transportes y Comunicaciones por qué se iba a aumentar 11,5 millones a una carretera que es Chiclayo-Chongoyape si ha sido presupuestada y está por culminarse, y nos dijo que aún faltan algunos compromisos por cumplir el próximo año. Presidente, quisiéramos saber, porque algunas veces ya proyectos que están presupuestados, que se están ejecutando, sin embargo se hacen ampliaciones presupuestales para poder concluirlos, esto se hace regularmente y casi en todos los ministerios, y nos gustaría saber por qué se hacen ampliaciones presupuestales cuando ya el proyecto está presupuestado y está por concluirse.

Finalmente, Presidente, esperemos que se cumpla o que se dé cumplimiento a todos los compromisos que hacen en las sesiones de consejos de ministros descentralizados, caso del departamento de Lambayeque no se ha cumplido ni en un 50%, y espero...Presidente, si me permite diez segundos, por favor.

El señor PRESIDENTE (Marcial Ayaipoma Alvarado).— Le daré treinta segundos.

El señor RENGIFO RUIZ, Wilmer (PP).— Estoy cumpliendo, Presidente.

Le mencionaba, Presidente, que finalmente espero que se cumpla con los compromisos que se asumen en los consejos de ministros descentralizados, caso del departamento de Lambayeque donde se hizo uno de ellos no se ha cumplido aún ni con el 50%. Si se asume, Presidente, hay que cumplirlos, porque si no todo el aparato estatal estaría quedando mal.

Muchas gracias, señor Presidente.

This document was creat The unregistered version	red with Win2PDF ava of Win2PDF is for eva	illable at http://www.c aluation or non-comr	daneprairie.com. nercial use only.